

SANTIAGO MATAIX

Gerente

REDACCIÓN - ADMINISTRACIÓN PASAJE ALHAMBRA, 1

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with subscription rates for different regions and durations (3, 6, 12 months).

POLICIA CESANTE

Que hablen

Despedidos o justicieros, con la animosidad que aspira a vengarse o con los escrúpulos del que movido de sano arrepentimiento quiere contribuir a la rehabilitación de aquello mismo que degradó, los policías cesantes por acuerdo del Sr. Lacierva han delatado a un inspector y pretenden extender la acusación a otros funcionarios del Cuerpo. Y ante ese caso que debiera entrar al Gobierno, pues le consiste entrar con luz en una sentina, el Sr. Lacierva se amedrenta y procura quitar a los antiguos subalternos del Sr. Millán Astray toda ocasión de desahogar. ¿Es eso lo prudente y lo justo? No. Cualesquiera que sean los estímulos que muevan a esos sujetos, procedan de la contrición o del despecho, importa que no se vean cohibidos y amordazados. Ante todo es indispensable que se expresen sin trabas. Al contrario, la habilidad del ministro de la Gobernación está en alentarlos a que digan lo que sepan y a que acusen sin vacilaciones. Cien veces se ha intentado el saneamiento de la policía, y cien veces ha venido el fracaso a la zaga del intento. Por falta de fino en la selección del personal, por docilidad a las costumbres políticas o porque el ambiente en que se reclutan de ordinario esos empleados está irreparablemente corrompido, no hubo modo nunca de que nuestro pueblo pudiera creerse amparado por un Cuerpo de policía al estilo europeo. No era ya la torpeza o la falta de sagacidad la que malograba la acción de la policía, sino sus contradicciones y sus complicidades, mil veces supuestas, con la gente maleante; su desconfianza para congraciarse con el hampa, y su olvido de lo que se debe al cargo y al pueblo que lo sostiene con su confianza y lo sufragra con su dinero. Nada ni nadie se oponía a que la voz popular tuviese en la Prensa resonancias que pregonasen el descrédito de la policía, y cada vez que un crimen sin posibilidad de castigo o un robo impune escandalizaban el ánimo social, el Gobierno, alarmado, reconocía la razón de las quejas y la justicia de los anatemas.

Tengamos el valor de decir que hoy, a pesar de las intentadas y consumadas reformas, nuestra política ofrece a la sociedad las mismas garantías de torpeza y de dudoso sentido moral que funcionaba antaño. Dejando aparte el caso no raro del policía idóneo, honrado y pundonoroso, hay que convenir en que ese Cuerpo es una agrupación casual y pasajera de hombres mejor intencionados que capaces. Eso, aplicándose una medida de benevolencia, que tal vez no sea del todo justa. Su acción social es casi nula, y cada vez que se comete un crimen o un robo de gran cuantía, aquellos estímulos funcionarios van de una pista falsa a una torpeza efectiva con un candor que podrá descubrir buenas intenciones, pero que suscita más de una duda sobre su idoneidad. No excluimos a nadie de ese juicio; pues desde el gobernador al modesto subalterno, vienen conquistando una nominación de fracasados que ha caído ya en los dominios de la caricatura y del semanario festivo. Y ahora, cuando un grupo de policías se dispone a reproducir un saludable procedimiento veneciano de delaciones, el Gobierno, en vez de alentarlos, lo reprime. ¿Adónde se quiere ir a parar con esa política de tapadillo? Esos policías deben ser oídos, y el primer interesado en no perder palabra ni títere de sus confidencias o sus acusaciones, es el ministro de la Gobernación. Si son veraces, nadie podrá dudar de su utilidad, y si proceden del resentimiento y de la calumnia, abrirán las puertas de la cárcel a los delatores. Para explorar con fino en las costumbres de nuestra policía es menester buscar como guías a los funcionarios mismos del Cuerpo. Hay en esto un interés social superior a todos los medrosos escrúpulos del Gobierno. De ahí el que creamos que esos policías tienen derecho a ser oídos. La higiene moral del país se lo otorga.

Andaluces y ferrolanos

Los asuntos de Marina. Protestas contra un folleto. Cádiz 22. Ha llegado en el tren expreso el diputado a Cortes Sr. La Viesca, y con este motivo se vuelve a animar la cuestión del Arsenal de la Carraca, discutiéndose los medios de conseguir el establecimiento de la Escuela naval. Es conocido aquí el folleto publicado en el Ferrol, que se considera despectivo para los andaluces, y ha originado protestas generadas. El Sr. La Viesca ha informado del estado en que se hallan los asuntos de Marina que afectan a este departamento. Dicho señor regresará a Madrid presidiendo la Comisión de San Fernando.—Salido.

ROBOS DE IGLESIAS

La culpa del clero

EN FRANCIA Y EN ESPAÑA De las informaciones que publica la Prensa parisiense se deduce que M. Thomas, el desvalijador de iglesias, tiene toda la culpa del sacrilegio despojo. El juez de Limoges que instruye el proceso ha interrogado a un anticuario de Clermont-Ferrand comprometido por las declaraciones de Thomas, y en su respuesta aparece que los curas de Arvern y de Limosin, si no son cómplices ni responsables judicialmente, han sido por lo menos malos guardianes de los tesoros artísticos y de las riquezas cuya custodia se les ha confiado. El anticuario de Clermont, dice: —Nada podía indicarme que mi manera de obrar fuese ilícita, puesto que la practico desde hace diez años y a la vista de todos. Así he visitado a todos los curas de la provincia. Hace dos años fui a Saint-Gignat con M. Romens—otro cómplice de Thomas, según las declaraciones del procesado.—Allí queríamos ver cierto relicario de plata y oro cuyo mérito conocíamos. El cura nos enseñó fotografías del objeto, pero no el objeto, porque no lo tenía en su poder por causa de los inventarios. Romens le ofreció 50.000 francos sólo con ver la fotografía. El párroco dijo que lo pensaría y que daría la respuesta después de algunos meses. En mi casa encon-

tramos esa respuesta, diciendo que no podía hacer el negocio por el momento.

Pero no ocurrió lo mismo con una custodia del siglo XVI de la iglesia de Saint-August, que fue vendida en 18.000 francos a un anticuario de París. Cálices, fuentes bautismales, ricas telas brocadas y bordadas, tapicerías, toda la riqueza de los siglos pasados, ha ido pasando a manos de anticuarios o negociantes que dejan en su lugar imitaciones modernas y unos cuantos miles de francos. Frente a estos despojos de las iglesias, unas veces por necesidad o por codicia del clero, y otras por franco y declarado ladrocinio, algún periódico radical propone el traslado de las obras de arte antiguo de las iglesias francesas a los Museos nacionales o departamentales.

La ley ordena que los edificios religiosos, así como los muebles que los guarnecen, continúen a disposición de los fieles y de los ministros del culto para la práctica de su religión. Pero, ¿pueden considerarse como muebles y accesorios meramente útiles una estatua del siglo XIV o un cálice del siglo XV? Un mueble es, pero merece el calificativo de mueble cuando está en peligro, es necesario protegerlo.

Sin llegar a este criterio radicalísimo de la Prensa francesa que envía a los fieles a orar a los Museos ante las imágenes codiciales, es necesario afirmar la urgencia de defender los objetos de arte que durmiere en los tesoros de las iglesias o en las navas de los templos.

España ha sido un país hasta hace poco inexplorado, imagine con cuánto provecho se habrán desmenuado por esas parroquias provinciales las bandas de ladrones que pagan! Si en los departamentos franceses donde suele haber conciencia de lo que guardan las iglesias hacen su agosto los anticuarios, que no será en los pueblos españoles, donde están los templos regentados por hombres de rica fe y de pobre cultura. A cambio de los viejos cálices dejan esos cálices de la nueva industria francesa, uniformes, rutilantes, cálices de formas profanas donde la consagración parece un brindis. Las pilas de mármol son ahora mucho más blancas, mucho más pulidas. Las antiguas han ido Dios sabe dónde, y además de unos cuantos duros, pírricos y coadjutores se quedan con el orgullo de haber restaurado lo que estaba ya mohoso y renegro de puro viejo.

La defensa se impone. Y nada mejor que la publicidad, la acción de todos, para impedir lo que no puede impedirse por una ley que se burla ni por una prohibición que rompen el interés y la codicia.

UN DUELO

Roma 23 (8,43 m.) En las inmediaciones de Nápoles se ha verificado un duelo a pistola entre el ingeniero Fizzuto y el caballero Francisco San Maffeo. Se cambiaron 30 balas. Ambos están heridos. Mattéi.

COMENTARIOS A UNA FRASE

LA LIMOSNA

El Sr. Maura ha dicho que las inundaciones no se arreglan con limosnas. Tiene razón y si yo me lanzo a confirmar la cruel exactitud de esa frase, es porque supongo que los ahogados en Málaga y Cataluña habrán perdido ya toda esperanza de socorro. Esos ahogados, ahogados están, y aunque las limosnas pudieran utilizarse como aparatos salvavidas, en el momento presente serían inoportunas. La cuestión no es hacer que el río vuelva a su cauce, sino procurar que no se desborde, esto es: evitar y remediar.

La frase del presidente del Consejo de ministros es estrictamente exacta en todo lo que se refiere a la ineptitud del Gobierno. Este asunto no pertenece a la sección de calamidades públicas más que por lo que se relaciona con las que debían haberlo previsto. Con los miles de pesetas que se votaban como socorro se podían hacer muchas tazas de caldo; pero sería difícil que estos caldos diesen realidad a la metáfora del río y resucitasen a los muertos. Nadie le pide milagros al Sr. Maura puesto que, ni sus actitudes de apóstol, ni su verbo de profeta, nos han convencido de que sea capaz de hacerlos. En esto, cabe también el lenguaje popular para decir: «Ese hombre no hará milagros».

No los hará, indudablemente, pero hará frases. La que nos sirve para esta glosa es verdadera; pero hay verdades que, puestas en ciertas bocas, debieran quemarlas. Esa frase es una frase de oposición que se puede escribir como cosa propia en estas columnas, pero que está muy mal en los labios del Sr. Maura, donde hemos visto florecer tan bellos tropos de una retórica que no molestaba a nadie. Ya que los muertos no pueden revivir, el Sr. Maura debiera haber elegido para su tumba—para la tumba de los muertos,—no una flor de crueldad, sino una flor de piedad. En este punto es perfectamente lícito invertir los términos de la consideración que hemos formulado antes: ya que no se ha procurado evitar el desbordamiento del río, empújese hacia su cauce; ya que no se ha evitado la gran desgracia, remediémosla desgracias pequeñas.

Los técnicos, al tratar de las inundaciones, no señalaron nunca la limosna como un medio de evitarlas, sino los puentes, los árboles, los canales... Pero en cuanto un río se desborda, la técnica no tiene ya nada que ver con él. El terreno de la técnica está, justamente, en el lecho del río. En las márgenes hay cabañas, y cuando el río se ha desbordado y las ha destruido, la cuestión pasa del orden científico al orden sentimental.

Este es el caso de Málaga y de Cataluña: un caso de dolor que no se puede endulzar con tecnicismos así como no se ha podido evitar con sensiblerías. El momento presente es para la piedad y para la limosna; para las tazas de caldo—que no resucitan a los muertos, pero confortan a los vivos—y para los pedazos de pan con el cual todo el mundo sabe, menos el Sr. Maura, que los duelos son menos.

«La limosna! Con ella decía el más alto espíritu filosófico de nuestros tiempos que se da, a título de regalo, un poco de lo que se debería dar a título de devoción, y que los ricos van librándose de sus acreedores los pobres. Esta consideración es la que nos hace enemigos de la limosna a unos cuantos muchachos un poco demagógicos; pero nosotros no habíamos contado nunca con el Sr. Maura ni como demagogo ni como muchacho.

JULIO CAMBA

EL OBISPO ARTISTA La prosa de un jefe de Museos UN SENADOR MÍSTICO

Los periódicos, los diputados, los senadores, el ilustrísimo señor arzobispo-obispo de Madrid-Alcalá, han dicho sus opiniones y han formulado sus protestas por la desaparición de los cuadros del Greco. Estos cuadros han tenido fortuna. Si hubieran desaparecido hace algunos años nadie habría hablado de tal cosa. Porque el Greco es el pintor que formula concretamente la inquietud del espíritu contemporáneo. Cuando Teófilo Gautier vino a España escribió párrafos de brillantez incomparable acerca de las obras del pintor cretense. En sus párrafos juega la luz y la sombra para describir estos rostros pálidos, delgados, ascéticos, y estas glorias, en las cuales los bienaventurados adoptan actitudes bastante estrambóticas y alcanzan estaturas inverosímiles. Y la página, viva, de Gautier, plena de artística emoción, es canto breve, valiente y vigoroso en que resalta la audacia de re creación del hombre que acertó a dar plasticidad, vitalidad, tangibilidad, a la torturada quietud de la mística. Por mí mismo es nuestro el Greco.

Hace años elogiara el Greco era sentar plaza de snob. Era tanto como hacer un elogio de Rusiñol o de Rubén Darío. Y ahora, cuando el pintor de los Jardines de España y el poeta de Azul constituyen dos de las más vulgares y divulgadas admiraciones, la desaparición de los cuadros del Greco apasiona.

Rusiñol, Baroja, Azorín, Rubén Darío, han encontrado mucho de su espíritu de arte en las prodigiosas obras de Domenico Teococopi. A ellos se debe la exaltación actual. Gracias a ellos podemos ver algunos lienzos del autor del Entierro del conde de Orgaz, lienzos escondidos durante mucho tiempo en los sótanos del Museo.

Hoy el Greco es algo más que un tópico modernista.

Por su parte, el Senado honró ayer dedicando al inmortal heleno-hispano unos buenos cuartos de hora; e internándonos hoy por el espeso bosque donde, de tronco a tronco, tiende sus lianas y sus enredaderas el Sr. Rodríguez San Pedro, hallamos una fragante flor: la palabra del obispo de Madrid, el ilustre doctor Barrera.

En verdad consolador el discurso del insigne prelado; el grito de indignación lanzado por todos los amantes de la vieja gloria española ha encontrado un eco en su elocuencia, y gracias a él la pasividad de la iglesia de Toledo halla una compensación honrosa.

Y cosa singular. En un mismo día, a través y a causa del arte, juntaban su protesta y unían sus espíritus el insigne Giner de los Ríos, rector de la Institución Libre de Enseñanza, y el doctor Barrera, rector del Sacro Monte de Granada.

Oiganos ahora al obispo de Madrid:

«Había pedido la palabra para intervenir en el asunto que es objeto de esta interpelación, y mi principalmente para decir que me adhiriera a ese sentimiento general que entre todos los amantes del arte ha causado en España la triste y dolorosa desaparición de los cuadros del Greco se conservaban en la capilla de San José, de Toledo, cuyo sentimiento tuvo un intérprete tan afortunado y elocuente en el discurso eruditísimo del Sr. Tormo, que todos oímos con tanta complacencia en la tarde del sábado último; y ciertamente que sin sorpresa, porque de todos son conocidos los prestigios tan legítimos y tan merecidos que por su saber y por su autoridad tiene el sabio profesor de Historia del Arte en la Universidad Central.

También tenía que decir al Gobierno de su majestad y al Senado que para todo cuanto se haga con el fin de impedir ese escandaloso acreo que está transportando muchas de las joyas de nuestro tesoro artístico más allá de las fronteras, con menzuga de nuestro nombre y quebranto y daño de la cultura nacional, cuenten con mi modesto concurso; y esto, más que responder a esas consideraciones que yo por fortuna he tenido siempre a todas las obras de arte, al amor que yo he profesado a esas obras, entre las cuales hay tantas maravillas, que habiendo brotado del alma nacional y realizadas e impulsadas al mismo tiempo por la fe y alumbadas con su luz han buscado los ideales preciosos y sublimes de la enseñanza de la verdad cristiana, poniendo de manifiesto en muchas ocasiones la gallardía y hermosa de las creaciones del genio siempre fecundo de nuestra raza; más que obedecer a todo esto, repito, responde a la representación que tengo en esta alta Cámara.

Porque nadie ha averiguado a la Iglesia en fomentar el arte y en ampararlo; nadie la ha averiguado en alargarle su mano de una manera tan liberalmente generosa, ni nadie tampoco la ha averiguado en previsión y en cuidado, dictando sapientísimas disposiciones para conservar el tesoro de las obras artísticas que ella posee siempre con tanta solicitud y con tan incansables afanes. No ahora, en otros tiempos, mucho antes de ahora, más allá aún del siglo XVIII, de aquel siglo en que por una de esas contradicciones que llevan consigo las impurezas de la vida y las flechazas de nuestra propia naturaleza, mientras se rechazaban y hasta se odiaban todas las instituciones que nacieron y crecieron y fueron fruto de aquellas generaciones antiguas, se buscaban con tanto afán las creaciones que se habían producido en el arte. Mucho antes, digo, del siglo XVIII y XVII, allá a mediados del siglo XV, el Pontífice Paulo II, por una Constitución sapientísima, la Bula Ambrosiana, prohibió terminantemente y con severísimas penas todas las ventas que se hicieran sin las condiciones debidas de objetos y bienes eclesiásticos.

Estos bienes no entraron, ni pudieron entrar, en aquella devolución (la ordenada por el decreto de 1807), los bienes devueltos fueron los que produciendo renta, es decir, los que habían de contribuir, contribuyeron y seguirán contribuyendo al levantamiento de las cargas anejas al patronato; pero ni los cuadros del Greco ni las obras de arte producida, por lo cual estaban fuera del fin de aquella ley concordada. Fueron devueltos, digo, a los descendientes de los fundadores de las cargas pías o de los bienes que producían renta, para que, desvinculados, significando levanto las cargas, de las cuales no les dispensó la Iglesia; pero no las obras de arte, como los cuadros de Greco, que son de distinta naturaleza, y que como tales no producen más que recreación del espíritu, esa impresión estética que tanto regocija el alma del que las contempla,

conservación no es difícil al amparo de los barcos y con un enemigo que carece de artillería. Este pobre Du Frey ha venido a salvar por unos días de las iras chauvinistas a nuestro Santa Olalla y a alargar los pretextos de la ocupación de Casablanca.

Ahora es ocasión de arrear, y ya están arrebando con la manoseada campaña del contrabando de armas. Es preciso que las naciones se pongan de acuerdo, y si no se ponen todas que se ponga al menos España, para que el sultán de Alepo en ellas sus poderes de represión del contrabando de armas.

Con Casablanca, con Uxda y con la fácil vía del Muluya, y por añadidura, desarmados los marroquíes o bloqueados por toda Europa para que no les entre un solo cartucho, ¿quién ha dicho que la conquista de Marruecos es difícil?

Este sacrificio en pro de la civilización y de la justicia están decididos a hacer los franceses, y en este penoso sacrificio, ya que no les acompañamos por tierra, los vamos a acompañar por mar, coadyuvando con ellos a la represión del contrabando.

A la pretensión de Francia, todas las naciones se han prolongado de hombres; todas, incluso la nuestra, para seguir el gesto; pero el encogimiento de los franceses ha sido el del desdén, y el nuestro del acatamiento y la timidez. Otro semillero de conflictos que se nos viene encima por falta de resolución. Otro Santa Olalla propicio que surgirá en el mar para disculpa de todas sus pretensiones, hasta tanto que surja otro Du Frey también en cualquier accidente desgraciado, para disculpa injustificada de todas sus torpezas.

Por telégrafo

La guerra bárbara. ¿Matan las balas francesas? Comentarios de la Prensa hostil. La comedia de las sumisiones.

Paris 23 (8 m.) La Prensa de la mañana comenta horrorizada el detalle de la mutilación y decapitación del soldado muerto en el último ataque a Casablanca, paseando en una pica su cabeza ensangrentada, de tribu en tribu.

Por un caso singular de escepticismo, los marroquíes creen que los inventos europeos no tienen la fuerza que se les atribuye. Las balas francesas no matan—dicen. Para convencerlos de que matan, el general Drude, que no descuida el efecto moral, ha llevado a Casablanca los cadáveres de doce moros atravesados a balazos en el último combate.

Los periódicos desafectos al Gobierno de M. Clemenceau siguen atacando su imprevisión. Califican de comedia las frecuentes sumisiones de tribus, y dicen que hasta ahora todos los enviados de las kabilas se han ofrecido en rehén a cambio de una suma; pero luego se han escapado, como ocurrió ayer. Censtran también esos periódicos el estado de espíritu que representan las constantes deserciones de legionarios.—Jerique.

Tranquilidad en Casablanca. La mehalla de Hafid

Paris 23 (8,47.) El Gobierno ha manifestado a los constructores del puerto de Casablanca que pueden reanudar sus trabajos, dada la actual tranquilidad. Se cree que el último combate pone a los franceses en situación de pelear, de acuerdo con Abd-el-Aziz, contra la mehalla de Hafid.—Jerique.

Imperiales derrotados

Tánger 23. Las tropas imperiales, mandadas por el kaid Anflus, han sido derrotadas por Muley Hafid. Anoche salieron 600 askaris de la mehalla de Tánger para reforzar las fuerzas de Mogador. Cortés.

En el interior del imperio. Observaciones de un periodista

Paris 23 (8,45 m.) Un periodista francés que ha recorrido una buena parte del interior de Marruecos, dice que es unánime allí la creencia de que los franceses han sido derrotados, suponiéndose que esta idea ha inducido los fanáticos para mantener vivo el odio y la fuerza de ánimo para luchar. Los funcionarios públicos siembran constantemente el odio contra los cristianos, muy especialmente contra los franceses y los moros argelinos.—Jerique.

Para la mehalla imperial

Melilla 23. Ha llegado el vapor imperial Saída, con cargamento de sémola y cebada para la mehalla imperial, acampada en Marchica, y además 50.000 pesetas para pagar a los soldados. Este dato hace suponer que no se había efectuado el traslado de Hichalla a Tánger. Hoy se espera que regrese el general Marina. Correspondal.

LOS GRANDES "TRUSTS" AMERICANOS

Quiebra colosal

El "Trust" Kinkerclock. Suspensión de pagos. Pánico en Nueva York. Un pasivo de 300 millones. Intervención del Gobierno. Los "Trusts" alarmados.

Paris 23 (9 m.) Los periódicos de Londres publican hoy extensos telegramas de Nueva York acerca de la terrible crisis financiera provocada por la situación del trust Kinkerclock. El trust amenaza ser uno de los más enormes que registra la historia económica de los Estados Unidos.

He aquí las causas y el proceso de la crisis: El Banco Nacional de Comercio, que dirige el multimillonario Mr. Pierpont Morgan, ha rehusado la representación en Bolsa al trust Kinkerclock. Esto que hundiera la noticia para provocar un pánico espantoso, que alcanzó no sólo al Estado de Nueva York, sino a todos los Estados. El pánico aumentó con el rumor de que se había suicidado el director del trust.

La muchedumbre, loca de temor, asaltó las cuatro sucursales del trust. Los empleados no habían abierto aún las puertas, que saltaron hechas pedruzcos, antes de la hora de pagos. Sin embargo, los imponentes se limitaron a retirar los fondos que tenían depositados, y en pocas horas recogieron 40 millones de dólares.

A la una de la tarde las cuatro sucursales habían agotado sus fondos. Seguían llegando imponentes de estos últimos días para retirar capitales, y no había ya dinero en caja.

Era necesario suspender los pagos. La suspensión por causa de falta de fondos disponibles trajo inmediatamente la quiebra del agente de cambio Mr. Mayer, por 30 millones de francos.

El trust Kinkerclock tiene créditos en contra por 300 millones, que debe entregar a sus clientes.

Para detener el pánico el Gobierno ha acordado poner los fondos a disposición del mercado financiero. Con ese objeto el ministro del Tesoro fué inmediatamente a Nueva York.

La crisis sobrepasa ya todas las precedentes. En los círculos financieros se atribuye la causa de la crisis y de la ruindosa quiebra a la campaña del presidente Mr. Roosevelt contra el trust.

Y lo que hace que el pánico sea mayor, es que cunde la evidencia de que la mayoría de los grandes trusts corren el mismo peligro.—Jerique.

JULIO BURELL

Director

IMPRENTA - ESTEREO TIPIA PASAJE ALHAMBRA, 2

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales. DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: MUNDODIARIO

DE TINTAS

Si es o no invención moderna, ¡veo Dios! que no lo sé, pero delectada fué la invención de la taberna.

Pero ¿qué ha pasado con los taberneros? ¿que yo todavía no me he enterado, como hubiese dicho el propio Sagasta si viviese.

¿Qué sucede con la matrícula industrial, con las costumbres y las Ordenanzas de esta villa y corte?

¿A qué obedece este horror al mosto que sienten en las románticas cumbres de su gloria el atigado, mamido y asendereado ministro de la Gobernación?

¿Por qué el ánfora llena de Falerno y cecuba de la tierra, esto es, de morapio de Arganda y opalino Yoble, ha de ser el escabel en que se levante la noble figura de Sánchez Toca con el brazo a escuadra amenazando al cielo, a la tierra y al abismo?

¿Por qué con método, que diría un discípulo de Santo Tomás, ¿qué pagan los taberneros? ¿Abramos el reglamento de la contribución industrial, hojeemos el índice alfabético y topográfico en las últimas páginas con la palabra tabernas, que a título de guía viene puesto al lado este jeroglífico burocrático: T. 1.ª, cl. 9.ª bis, núm. 1. y el 12, núm. 8, que traducido al romance quiere decir con permiso de los Champoliones administrativos: Tarifa 1.ª, clase novena duplicada, núm. 1, y clase doce, núm. 8.

Entre mos con estos signos financieros en posesión de la clave que ha de servirnos para descubrir la puerta del laberinto administrativo. La clase 12, núm. 8, dice: «Tabernas fuera del casco de las poblaciones. Estos indústrios pueden vender al por menor aguardientes, compuestos y licores, dentro o fuera del establecimiento.»

Para el asunto que tratamos no nos interesa ni la clase, ni el número, ni la definición, ni el acotamiento explicativo que determinan estos dos párrafos.

¡Veamos la tarifa 1.ª, clase 9.ª bis, que dice: «Tabernas a fin de vender al por menor de vinos, aguardientes, compuestos y licores del país, dentro o fuera del establecimiento.»

No se exigirá otra cuota por el consumo de los comestibles comunes que se sirven dentro de las mismas.

Por el regalo a los consumidores de vino, consistente en ruedas de sémola, también en otros comestibles, sin venta de ellos, no se sujeta a tributación alguna a estos indústrios.

Contribuirán en esta clase y gremio los cosecheros de vinos que vendan al por menor si lo verifican en distinto edificio del en que expandan el precedente de su cosecha.

Estas tabernas, así definidas, pagan en Madrid 200 pesetas de contribución, 180 en Barcelona, Cádiz, Málaga, Santander, Sevilla y Valencia, y 160 en las demás grandes poblaciones.

Los taberneros de Madrid que estando matriculados paguen sus 200 pesetas, tienen derecho a vender vino, a regalar ruedas de sémola, a sus parroquianos, y a vender, sin aumentar la tributación, los productos de sus establecimientos comunes, adictivo nada propio ni adecuado para saber en qué límites decoreos puede comerse en las tabernas el pan tierno, el soldado de Pavia, la sardina areneque, la dorada aceduna manzanilla y el queso de los caberos de la Mancha.

Ajustadas las cuentas con la Hacienda mediante el pago de los 40 duros, todo tabernero está sometido por razón de su industria al artículo 203 de las Ordenanzas municipales de la villa de Madrid, que dice textualmente: «Los tenientes de alcalde, así como las Comisiones de higiene y salubridad, girarán las visitas que consideren oportunas a los establecimientos públicos, fondas, cafés, tabernas, casas de comer, tiendas de comestibles, etc., y el 205, que expresamente declara que «los dueños o representantes de tiendas o almacenes dedicados al comercio de sustancias alimenticias no podrán oponerse a que los delegados de la autoridad giren visitas de inspección a sus establecimientos, incurriendo en el caso contrario en la pena correspondiente; y el 202, que prescribe: «Los mostradores y mesas de las tabernas y despachos de vinos, aguardientes y licores serán de madera, blancos o revestidos de piedra, estarán u hoja de lata, y de ningún modo de plomo o cobre, aun cuando contengan estaño u otra aleación oxidable que comunique malas condiciones a los líquidos.»

Pero terminadas estas sujeciones, el tabernero y la taberna son libres como el aire, y la autoridad municipal sólo puede perseguirlos por adulteración y falsificación.

En el capítulo de los establecimientos insalubres, incómodos y peligrosos, las Ordenanzas de la Villa no comprenden las tabernas; allí se agrupan las fábricas, talleres y manufacturas que por la índole de sus operaciones o por la naturaleza de los materiales, productos, aparatos o útiles empleados en ellos, puedan producir emanaciones insalubres o incómodas, afectar la salud, seguridad y comodidad de los habitantes de la población, de los obreros de los mismos talleres o causar daños en la propiedad.

Por fuerza de la costumbre, esa afirmación confirmada de la voluntad de un pueblo, las tabernas estaban abiertas en Madrid los domingos y fiestas de guardar.

El Sr. Lacierva, que no por ser un ministro combatido deja de ser un buen abogado, ordenó su clausura. ¿Debe y puede cerrarse en justicia? Lo veremos mañana.

DR. LEX

CONFERENCIA TELEFÓNICA BARCELONA

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Las inundaciones han obligado a suspender nuevamente el servicio de trenes. Siguen las lluvias en toda la región. Barcelona 23 (2,15 t.) En esta capital no se habla de otra cosa que de las inundaciones. Después de la tormenta que anoche padecimos, continúa lloviendo esta mañana. Estamos incomunicados con el resto de España.

El tren expreso de Barcelona se halla detenido entre las estaciones de Mora de Ebro y Anso. Los de la línea de Valencia no pasaron de la estación de Taragona, a la que pudieron llegar algunos únicamente.

Se ignora cuándo saldrá de Mora de Ebro el expreso de Madrid, y lo mismo sucede con el de Valencia, que se encuentra en Tortosa sin poder continuar su ruta.

La crecida última de los ríos Llobregat y Cardener, además de motivar esta nueva suspensión del servicio de trenes, hace difícil los transbordos.

Para restablecer la comunicación postal ha conferenciado hoy el gobernador civil y el gerente de una Compañía naviera. A causa de la tormenta de ayer se inundaron los Llanos y algunas calles de Barcelona. En la de las Capuchinas estuvieron a punto de perecer dos criaturas y por haberse inundado el sótano en que se hallaban.

En las afueras de la población amenazan derrumbarse algunos edificios. En Manresa sigue lloviendo. REIQ



SENADO

Sesión del día 23 de Octubre

Abre la sesión el general Azcarra... Se aprueba el acta de la anterior.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Formula un ruego el señor tucque de la ROCA... Continúa el debate acerca del proyecto de ley de emigración.

ORDEN DEL DIA

Se toma en consideración una proposición de ley acerca de la inclusión en el plan general de carreteras...

Continúa el debate acerca del proyecto de ley de emigración. El señor PALOMO rectifica elocuentemente...

El presidente de la Comisión, señor AVILES, hace el resumen del debate... Continúa el debate acerca del proyecto de ley de emigración.

El señor AVILES, trató únicamente de los extremos del discurso de este relativo a los detalles comparados con las demás leyes europeas... Queda elegida la Comisión que ha de felicitar mañana a la reina...

Viaje de los reyes

Londres 23. Dice el Standard que los soberanos españoles llegarán a París el próximo jueves... París 23 (6 t). Se sabe que S. M. el rey estará en esta para el día 28.

INFORMACIONES

Los médicos

Terminadas las tareas de la Asamblea de la Prensa médica... Robo con fractura. En una guardilla de la calle de Juanelo... Emigrantes detenidos. El inspector de la estación de Mediodía...

El Colegio Médico

El nuevo presidente del Colegio Médico de Madrid, doctor Puñedo... Un decreto injusto. Continúa un misterioso saber las razones que han movido al señor ministro...

UN PLANTE

Castellón 23. Durante la pasada noche ha guardado la Benemérita algunos puntos del resguardo... Huelga probable. Ciudad Real 23 (9,20 m).

EN LAS MINAS DEL HORCAJO

Ciudad Real 23 (9,20 m). Los obreros de las minas del Horcajo se hallan muy excitados... Huelga probable. Ciudad Real 23 (9,20 m).

Alcalde y Gobierno

Taza y media

VUELVE A HABLAR SANCHEZ TOCA

El alcalde de Madrid ha hablado nuevamente, y lo ha hecho en tal forma, con tan severa claridad... Para éstos, que no para el público, ya bien impuesto de todo lo que este pleiteo escandaloso significa...

El Sr. Sánchez de Toca ha declarado ante los concejales y altos funcionarios del Municipio que se hallaban esta mañana en su despacho... De manera—dijo—que si el expediente aclaratorio que pidió Rosales se incoase...

—Ah! Yo me limitaré, como hasta ahora, al cumplimiento estricto de mi deber, tal y cual yo lo entiendo... —Y de la actitud del Gobierno respecto de usted? —No sé otra cosa que lo que cuentan los periódicos...

—Ahora, en estos momentos, verdaderamente críticos, me asombra que el Gobierno no se preocupe como debiera de un problema tan importante... —De modo que usted no piensa intervenir más en este asunto...

—Ahora, en estos momentos, verdaderamente críticos, me asombra que el Gobierno no se preocupe como debiera de un problema tan importante... —De modo que usted no piensa intervenir más en este asunto...

—Ahora, en estos momentos, verdaderamente críticos, me asombra que el Gobierno no se preocupe como debiera de un problema tan importante... —De modo que usted no piensa intervenir más en este asunto...

—Ahora, en estos momentos, verdaderamente críticos, me asombra que el Gobierno no se preocupe como debiera de un problema tan importante... —De modo que usted no piensa intervenir más en este asunto...

—Ahora, en estos momentos, verdaderamente críticos, me asombra que el Gobierno no se preocupe como debiera de un problema tan importante... —De modo que usted no piensa intervenir más en este asunto...

—Ahora, en estos momentos, verdaderamente críticos, me asombra que el Gobierno no se preocupe como debiera de un problema tan importante... —De modo que usted no piensa intervenir más en este asunto...

—Ahora, en estos momentos, verdaderamente críticos, me asombra que el Gobierno no se preocupe como debiera de un problema tan importante... —De modo que usted no piensa intervenir más en este asunto...

ORDEN DEL DIA

Se aprueban en votación ordinaria los dictámenes sobre el proyecto autorizando al ministro de la Gobernación para modificar las plantas del Cuerpo de Policía...

El Sr. RUIZ JIMENEZ, que defendió el voto particular del Sr. Alvarado pidiendo la gravedad, reanuda su interrumpido discurso... Continúa la ley de administración local y habla el Sr. PI Y ARSUAAGA.

LA POLITICA

El ministro de la Gobernación no tenía esta mañana más noticias que comunicar que los telegramas relacionados con las inundaciones que insertamos en otro lugar...

En la primera parte de la sesión del Congreso ha pedido al Gobierno el Sr. Molea que con la urgencia que la gravedad del caso requiere se envíen auxilios a los perjudicados...

En el Senado se ha reunido hoy la Comisión permanente de concesión de gracias o pensiones determinadas, acordando declarar favorablemente respecto a la concesión de pensión a la viuda del general Bargés...

El señor ministro de la Gobernación, hablando esta tarde con algunos periodistas de las últimas noticias recibidas en su departamento acerca de los desastres causados por los temporales...

El ministro de la Guerra ha negado que piense modificar en lo más mínimo las divisas de los jefes y oficiales de los distintos Cuerpos del Ejército...

En segunda votación ha sido aprobado esta tarde el dictamen de la Comisión de actas relativa a la del distrito de Hoyos y proclamado diputado el Sr. Muñoz Chaves...

Presididos por D. Miguel Moya se reunieron esta tarde, en una de las Secciones del Congreso, los diputados de la provincia de Huesca...

Los médicos de Huesca que asistieron a la Asamblea reunida ayer en Madrid, visitaron hoy a los diputados de su región y les rogaron que apoyen las conclusiones acordadas en la misma...

ORDEN DEL DIA

Se aprueban en votación ordinaria los dictámenes sobre el proyecto autorizando al ministro de la Gobernación para modificar las plantas del Cuerpo de Policía...

El Sr. RUIZ JIMENEZ, que defendió el voto particular del Sr. Alvarado pidiendo la gravedad, reanuda su interrumpido discurso...

LA POLITICA

El ministro de la Gobernación no tenía esta mañana más noticias que comunicar que los telegramas relacionados con las inundaciones que insertamos en otro lugar...

En la primera parte de la sesión del Congreso ha pedido al Gobierno el Sr. Molea que con la urgencia que la gravedad del caso requiere se envíen auxilios a los perjudicados...

En el Senado se ha reunido hoy la Comisión permanente de concesión de gracias o pensiones determinadas, acordando declarar favorablemente respecto a la concesión de pensión a la viuda del general Bargés...

El señor ministro de la Gobernación, hablando esta tarde con algunos periodistas de las últimas noticias recibidas en su departamento acerca de los desastres causados por los temporales...

El ministro de la Guerra ha negado que piense modificar en lo más mínimo las divisas de los jefes y oficiales de los distintos Cuerpos del Ejército...

En segunda votación ha sido aprobado esta tarde el dictamen de la Comisión de actas relativa a la del distrito de Hoyos y proclamado diputado el Sr. Muñoz Chaves...

Presididos por D. Miguel Moya se reunieron esta tarde, en una de las Secciones del Congreso, los diputados de la provincia de Huesca...

Los médicos de Huesca que asistieron a la Asamblea reunida ayer en Madrid, visitaron hoy a los diputados de su región y les rogaron que apoyen las conclusiones acordadas en la misma...

DE TOROS

Si no han cambiado hoy las cosas, puede asegurarse que no irán Quinito, Machaquito y Galito a Méjico... Sigue igual.

En la Plaza de Méjico se celebró el domingo una corrida, en la que lidiaron ganado de Piedras Negras Liri, Valencia y Corchaño... Los tres espadas cumplieron de un modo superior...

Mañana celebran su fiesta onomástica Querrita, Machaquito, Lagartijo, Galito, Bebe, Cerrajillo, Grande de Oro, el semental de Patatero y otros cuantos diestros retirados... Felicitó al matador José García, el Algabeño...

Mil felicidades a todos. DULZURAS Indulto de Hormaechea. POR TELÉGRAFO Bilbao 23 (6,47 t).

UNA RENUNCIA EL GOBERNADOR DE FERNANDO PÓ. Por noticias de origen particular hemos sabido que el gobernador general interino de los territorios españoles del Golfo de Guinea...

SALMERON EN SEVILLA. POR TELÉGRAFO Sevilla 23 (1,45 t). En el expreso ha llegado a esta D. Nicolás Salmerón...

LAS DIPUTACIONES. POR TELÉGRAFO Una Jira fluvial. Sevilla 23. A la jira por el Guadalquivir realizada ayer asistieron 150 asambleístas...

NOTICIAS. La Comisión gestora de los intereses de los policas cesantes, y cuya representación ostenta, invita a sus compañeros a una junta general...

BODAS. botanadoras, pulseras pedidas. C. del Oímo. 24, Montero, 24. La Junta directiva del Centro Gallego acordó celebrar mañana jueves...

COMPRO. oro, plata y piedras finas. C. del Oímo. 24, Montero, 24. Esta noche, a las ocho y media, se reunirán en la calle del Horno de la Mata...

últimos telegramas

El Ministerio persa. Teherán 23. Ayer ha recibido el shah al presidente del Parlamento...

Política Italiana. Roma 23. El Consejo de ministros examinará hoy la cuestión de la agitación de los empleados de ferrocarriles.

últimos telegramas

El Ministerio persa. Teherán 23. Ayer ha recibido el shah al presidente del Parlamento...

Política Italiana. Roma 23. El Consejo de ministros examinará hoy la cuestión de la agitación de los empleados de ferrocarriles.

últimos telegramas

El Ministerio persa. Teherán 23. Ayer ha recibido el shah al presidente del Parlamento...

Política Italiana. Roma 23. El Consejo de ministros examinará hoy la cuestión de la agitación de los empleados de ferrocarriles.

TEMPORALES

INCALCABLES, por afectar a la principal riqueza de la comarca. El espigón construido para la defensa del puente en la carretera de Madrid a Francia ha sufrido graves defectos...

EL teatro ofrecía aspecto verdaderamente espléndido. Para leer. Ha sido impreso y puesto a la venta el libro de la zarzuela El manojito de claveles...

PROVINCIAS. Badajoz. En el teatro López de Ayala ha debutado la compañía que dirige Pablo López. Una de las obras representadas fue Marina...

DE "SPORT" MUNICIONES. Por grande que sea la atención y la importancia de la elección y carga de cartuchos, nunca podrá estimarse exagerado este cuidado...

DE TEATROS MADRID. Lectura. Joaquín Dicenta ha leído a la compañía del Español su obra Lorenza. Cuantos asistieron a la lectura quedaron gratamente impresionados...

La Bolsa

Últimos cambios. Interior Fin corriente 82,05 papel. Fin próximo 82,37 papel. Bolsa de París. Círculo de hoy...

DE "SPORT"

MUNICIONES. Las pólvoras piroxiladas recomendables a todas luces por la regularidad de sus presiones, por su maravillosa combustión y la escasez de residuo que dejan en el ánima...

DE TEATROS MADRID. Lectura. Joaquín Dicenta ha leído a la compañía del Español su obra Lorenza. Cuantos asistieron a la lectura quedaron gratamente impresionados...

PASATIEMPOS

Jeroglífico comprimido. LETRA, DOS NOTAS, IMPERATIVO. Charada. Secuela primera, todo, que segunda tercera lo que sea...

La lista de premios obtenidos por la Administración de Loterías núm. 15 de esta corte en el sorteo último, la publica nuestro colega...

TELEGRAMAS OFICIALES. El ministro de la Gobernación ha recibido de los gobernadores los siguientes telegramas relacionados con el temporal...

LA ESTRELLA

Capital: 10.000.000 Ptas. - Garantía: 12.000.000 Ptas. SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS. Vida-Bentitas-Incendios-Marítimas-Valores-Paquetes-Mercancías...

GRESHAM Life Assurance Society, Limited. COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS. Puntada en Londres en 1816 y establecida en España desde 1882...

COMPRO alhajas, oro, plata, brillantes, perlas y esmeraldas. PAGO ALTOS PRECIOS. Impermeables Ingleses y Chancos BOSTON. Tomas Aznar e Hijo. Ingenieros Constructores...

Burletes. Invisibles y de pelo verde 10 cts. Bastones y galerías de portiers en metal y varillas de aluminio...

Se admiten anuncios y suscripciones: Pasaje de la Alhambra, 1. MADRID

LECTURAS DE EL MUNDO (3)

EL CONDE DE LAVERNE

por M. AUGUSTO MAQUET. ocho días perderé a la mujer que amo, y este mal no tiene remedio. ¿Qué digo? Esta noche me curaré...

aquí una disminución considerable en las rentas; antiguo entonces el ingenio, invento una nueva técnica de la que doy el nombre de amorosa...

Goberge, felicitándole por su aire matón y por el abdomen que emplea a estorbar sus movimientos...

Cuanto más escribía, menos me contestaba Violeta. —Eso está mal hecho—dijo Gerardo. —No acuséis a la pobre niña, pues he acabado por saber que no ha recibido ninguna de mis cartas...

la corte un teniente que nos incomodaría mucho, y preferiré veros lejos de aquí. Hacedme el favor de llevar a mi hermano esta carta confidencial, pues desconfío del correo...

—Sí, alta de cien toesas, al extremo del jardín del convento y adornada con magníficos bojés en toda su extensión. —¿Y la pobre señorita estará en la galería? —Sí, estimado caballero. —¿Se llama? —Antonieta de Savieres—dijo Gerardo al oído del conde...

¿Auntamiento de Madrid